

Contemplant notre environnement ...

Le printemps est là et nous voyons la nature s'embellir de jolies couleurs ! Savez-vous que certains arbustes sont de bons repères dans la conduite de la culture de l'herbe ? Actuellement, nous voyons de beaux forsythias atteindre la pleine floraison, ce jaune vif ne peut se manquer ! Il est signe de l'atteinte des 300°C de cumul température et donc de la mise à l'herbe des animaux !

Commune	T°C 0-18° 01/02	Croissances Hauteurs
Amplepuis	321°C	
Aveize	256 °C	4,9 cms
Bessenay	335°C	37,1 kgs MS
La Chapelle de Mardore	291 °C	4,1 cms
Longes	368°C	13,9 kgs MS
Monsols	291°C	12 kgs MS
Meys	255°C	10,5 kgs MS
St Martin en Haut	256°C	

Selon les secteurs, nous observons de la disparité. Effectivement, les 1ers éleveurs ont lâché depuis le début du mois tandis qu'en altitude, comme sur la commune de LARAJASSE, les animaux commencent à mettre le nez dehors cette semaine.

Les 300°C sont atteints en moyenne sur le département. Si ce n'est déjà fait, il est important de visiter votre parcellaire afin de juger des différences de hauteurs d'herbe dans vos paddocks. Selon l'exposition, le type de fertilisation, la date de sortie des animaux à l'automne et bien sur les espèces présentes dans vos prairies, vous pourrez constater des écarts importants de biomasse entre les parcelles. Certaines parcelles peuvent avoir 8-10 cm, alors que d'autres sont inférieures à 5. Ce constat vous permettra d'établir l'ordre de passage au 1^{er} tour. C'est aussi cette quantité d'herbe sur pied qui vous permettra de juger de l'urgence ou non de mettre à l'herbe.

Pour les exploitations qui ont déjà mis à l'herbe, les niveaux de croissance sont encore faibles. Même si la douceur annoncée sera favorable à la pousse de l'herbe, il est important de laisser des **temps de repos suffisants** aux parcelles pour que la croissance reparte et que les animaux reviennent pâturer à des hauteurs suffisantes au prochain tour. Si le temps de rotation est trop faible (< à 25-30j en mars) le risque de rentrer en surpâturage est important. La croissance sera pénalisée à court terme ainsi que la longévité des prairies.

Vous avez, pour la plupart des exploitations, de bons reports de stocks alors profitez en pour lâcher vos VL une ½ journée seulement au départ !

Ainsi, vous préservez votre parcellaire de pâturage et assurez une bonne saison de pâture !

